

## Franckesche Stiftungen zu Halle

## Der Mädchenspiegel oder Lesebuch für Töchter in Landund Stadtschulen

# Reinhardt, Justus Gottfried Halle, 1794

VD18 10175202

168. Das Examen.

#### Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

#### Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downladed and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests an Inching in Inch

geubt find, und überhaupt an Erweiterung unferer Ertenntnif über Gott und uns felbft Freude finden. I Cor. 15, 35 = 38.

### 168. Das Eramen.

Sophie war einft ben ihrer Unverwandtin Bars ben jum Besuch. Dach Tifche suchte ihr biese von ber Sabigfeit und Erfenntnig ihrer alteften Toche Romm ber, rief ter eine Probe ju geben. Barbe, bu fleine Klugheit, fag gefdwinde auf, mas bu gelernt haft! Mit dem großten Widerwils Ien schlich bie Tochter heran, und nun plapperte fie zuerft ein langes, ihr gang unverftandliches Lied, Darauf ein Sauptfluck aus dem Ratechismus, bann bas Bater Unfer und endlich einen fchweren Pfalm, aber ohne alles Gefühl bes Inhalts, in bem wis brigften Zone, fo fchlecht baber, bag, weil fie bie Unterfcheibungezeichen nicht beobachtete, ber Uthem ihr oft fteben blieb, und man beutlich fabe, bag fie fich teines Gedantens baben bewußt mar. Geht ihr, liebe Sophie, fprach Barbe, als bas Tochs terchen nun endlich schwieg, wie unfre Rinber bier gut lernen! Go viel fonnte ich lange nicht, als ich wie bas Madchen mar. Sophie, die wol mußte, daß berjenige, ber fo etwas - gut ler= nen beift, und dergleichen Unterricht gu loben fabig ift, faft unverbefferlich fen, fchwieg betrübt ftill, und bantte blog in ihrem Bergen Gott, bag ihre Rinder einen beffern Unterricht erhielten. 2118